
绒布寺是世界海拔最高
的佛寺，有 !"## 多年的历
史，在藏传佛教中有着重要
地位。绒布寺所在的珠峰地
区气候条件恶劣，周边布满
石砾，寸草不生。佛寺四五
十名僧尼长年吃着牛羊肉、
糌粑，喝着酥油茶，饮食结
构单一。

海南退伍老兵孙雅臣继在西藏海拔 "$## 米的当雄推广建设数
百个蔬菜温室之后，又把目光盯上了珠峰，他要在珠峰绒布寺捐建
蔬菜温室。这不但能够改善绒布寺众僧尼的生活质量、饮食结构，
也能为增进民族团结、警民关系贡献一份力量。

今年 %月间，孙雅臣找到了定日边防武警大队长马自防，二人一
拍即合。马自防说干就干，第二天便着手实施：由孙雅臣出资，马自防
协调当地佛寺和相关部门施工，安排珠峰公安边防派出所干警利用
业余时间参与施工建设。珠峰派出所的所长扎西达娃（藏族）、教导员
王剑飞（蒙古族）接到指示后，率领边防派出所官兵主动放弃了休息
时间，年轻的官兵克服了严重高原反应和强烈的紫外线照射，挥动着
十字镐和铁锹，与绒布寺僧尼一起建设温室、培土、选种、育苗……

&月 !"日是珠峰蔬菜温室里的蔬菜丰收的日子，绒布寺自发组
织在拥有 !"## 年历史的绒布寺门前举行了盛大而庄重的典礼，庆
祝生长在世界海拔最高的蔬菜温室里的蔬菜喜获丰收。寺院全体僧
尼身着节日盛装，香案上摆放着青稞酒、酥油茶、糌粑，伴随着法
号、法锣的声音，在寺院住持阿旺阿多活佛的率领下，众僧尼依次
给孙雅臣和边防官兵献上了金色的哈达。

'#多岁的老喇嘛阿旺桑杰老人逢人就说：“金珠玛米（当兵的
人），雅格嘟（非常好），马队长带来的武警官兵不愧是老百姓的菩
萨兵！”

大队长马自防是回族人，珠峰派出所所长扎西达娃是藏族康巴
汉子，教导员王剑飞是来自内蒙古草原的蒙古族人，而捐助人海南
退伍老兵孙雅臣是汉族人，四个人四个民族。四个兄弟为世界海拔
最高寺院的僧尼送去了蔬菜，他们共同把绿色镶嵌在了珠峰。
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据新华社北京 ! 月 "# 日电 外交部长王毅 !% 日在北
京同法国外长法比尤斯举行会谈。双方就叙利亚等问题交换
了意见。

王毅表示，中方欢迎俄美日前就叙利亚化学武器问题达
成框架性协议。同时，我们也肯定叙利亚政府做出加入《禁
止化学武器公约》的决定。这使一触即发的叙利亚局势得以
缓解，也开辟了和平手段解决叙利亚化武问题的前景。中方
希望包括销毁化武在内的叙利亚问题的解决应尽快纳入联合
国框架内加以推进，安理会应为此发挥应有的重要作用。同
时，我们也期待禁止化学武器组织能够在国际社会支持下，
以中立、客观、公正、专业态度开展相关工作。

王毅强调，军事手段解决不了问题。政治解决是叙利亚
问题唯一现实出路，应与销毁叙利亚化学武器进程并行推
进。王毅呼吁叙利亚境内立即停火止暴，为启动销毁化武以
及尽早召开第二次日内瓦国际会议创造必要条件。

王毅同法国外长会谈

中方呼吁政治解决叙问题
欢迎俄美就叙化武达成框架性协议
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把绿色镶在珠峰
刘小林 文(图

官兵与僧尼在温室大棚里劳作
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纳金公路大桥被誉为

“拉萨第一桥”，它位于拉

萨市东郊，全长 !)*+ 公

里，桥宽 ,, 米，双向 '

车道，总投资 *)""+ 亿

元。纳金大桥于 *#!! 年

!月开工，计划将于 *#!,

年 !# 月 ! 日竣工通车。

建成后，这座桥将拉萨东

区与 ,!+国道连接，进一

步改善拉萨市区的交通状

况。目前拉萨河上有三座

水泥桥，纳金大桥将成为

最大、最宽的公路桥，也

是拉萨河上的第四座水泥

公路桥。图为即将竣工通

车的拉萨纳金大桥一角。

新华社记者
觉 果摄

纳金公路大桥

“拉萨第一桥”通车在即

! 每年 &、!#月，各种节日接踵而
来，很多情侣也选择在此时踏入结婚
的殿堂，而近年来，婚礼的形式正悄
然发生着一些新变化———少了奢侈华
丽的结婚宴席，多了经济实惠的“微
婚宴”；少了长龙似的豪华车队，多
了低碳环保的“零排放婚礼”；少了
明星走场的繁复仪式，多了新鲜有趣
的结婚广告……

当越来越多的新人加入“微婚
礼”的行列，人们不禁感叹：婚礼虽

小，却也有大幸福！

单车迎亲

&月 *日正值全运会期间，沈阳
街头出现了一群骑着自行车的“+#

后”小伙子。但他们可不是在准备 ,

天后的比赛，而是骑着单车去迎新娘。
一路上，这支特殊的婚车队很抢

眼，引得市民纷纷拍照赞叹：“现在的
年轻人真有创意。”“太浪漫，很拉风！”

其实，单车婚礼在年轻人中已悄
然走红：北京的 !' 对大学生村官骑
着自行车，齐聚延庆珍珠泉畔，以山
水为媒；山东的杨晓振率 *# 多名车
友踏着单车迎娶新娘，向大家倡导低
碳环保理念；内蒙古临河的一对新人
在网上召集骑友参加婚礼，共吸引了
!,#余人……
“完美婚礼就是要把钱花到点子

上，”全国婚庆行业委员会讲师李欣
芸非常赞同单车婚礼，“人们处处在
谈‘低碳’的概念，其实一生中最重
要的婚礼也能把这一理念进行到底，
这也是新的婚礼策划趋势。”

漫画婚礼

今年中秋节，禹阳与陈芬将举行
婚礼，然而他们的婚礼上不会有豪车
开道，更没有奢侈的婚宴，有的仅仅
是一本记录两人恋爱历程的《阳阳和
团团的 ,'%天》手绘漫画集。

禹阳小时候学过几年画画，两年
前结识了在江苏徐州市某幼儿园当老
师的陈芬。“我俩之前就商量，结婚
不搞大排场，也不要家里的钱。”禹
阳说，“后来我想到用漫画记录我们
的恋爱历程，并在结婚那天亲手交到
她手上。”

打开漫画，里面记录的是禹阳和
陈芬相识相恋的点点滴滴，每一页都
是一个故事，页脚还有一段情话。
“他瞒着我画了近半年，直到领证当
天才告诉我。”陈芬幸福地说。

对于这样简约、独特的结婚方式，
一些亲友认为未免有点寒酸，新娘的
父亲却不以为然。“我和老伴结婚那会
儿，啥仪式都没有，照样过了一辈子。
而且他们懂得勤俭节约，是好事儿！”

对此，南京大学社会学系副教授
胡小武在接受本报采访时说：“这说
明婚礼文化趋向多元化，体现了普通
市民、草根阶层把握婚礼形式自决
权，有利于培育良好的婚礼风气”。

小岛蜜月

“十一”将至，本打算于今年国
庆节举行婚礼的刘培与丈夫却决定取
消婚宴，取而代之的是他们与父母一
家四口的马尔代夫之旅。其实，这是
刘培一直以来的愿望：全家人一起踩
在银色的沙滩上，身后是蓝天白云和
蔚蓝色的大海。
“大办婚礼要花不少钱，想想还

不如用来尽孝，于是我们决定只请几
个亲友，在家办个简单仪式，之后就
带着公婆去旅游。”刘培在论坛上说。

刘培的丈夫张先生也表示，由于
夫妻俩都是上班族，平常很难抽出时
间来陪伴家人。“趁着这次机会，全家
人一起‘度蜜月’，只要爸妈玩得尽兴，
我们就觉得这个婚礼是有意义的。”

近年来，越来越多的年轻人选择
用旅行的方式举办婚礼，马尔代夫、
法国、意大利还有中国的一些城市如
厦门、西宁等均成为许多“+# 后”
夫妻度蜜月的选择。

! 在 !月 "日举行的中国国际城市合作论
坛上，中国人民对外友好协会会长李小林表示，

“截至目前，中国已与世界上 !,!个国家建立了 *#**对
友好城市（省州）关系。友好城市已成为中外地方政府和城

市在各个领域交流合作的主渠道。”
中国国际友好城市联合会秘书长李利国近日在接受本报记者

独家书面采访时透露，随着我国城市化水平的快速发展，争取到
*#*#年，我国友好城市数量比现在大幅增加，超过 ,###对，并
且会进一步深化我国友城在双边、多边政治、经贸、科技、文
化、教育等领域的对外交流合作，全面提高我国友城可持续发展
水平，接近世界先进国家水平。

友城建设蓬勃发展

李利国介绍说，中国国际友好城市活动自 !&$, 年天津市与
神户市结成第一对国际友城起，到 *#!,年已走过 "# 年的历程。
其间可分为三个阶段：!&$,年至 !&$+年为第一个阶段，中国共
缔结了 '对国际友好城市，仅限于和日本一个国家，处于“起步
探索阶段”；

!&$& 年至 !&&! 年为第二个阶段，结好城市发展到 ,&# 对，
扩展到许多国家，而且友好往来拓展到经济、文化、教育、人才
培训等领域，进入“深入发展阶段”；

!&&* 年至今为第三个阶段，随着中国改革开放的深化，中
国各城市经济实力的增强，友城工作取得了巨大发展，迎来了
“蓬勃发展阶段”。

“友好城市的发展，反映了中国改革开放的成果和历程。”中
国国际友好城市联合会副秘书长张和强说，“现在中国沿海一些
城市开始利用友好城市这一渠道，提高城市的国际化形象，推动
产业升级、高新技术的应用和科技创新。”

友城交流有声有色

*##+年 !#月，广西玉林市与泰国北榄坡府签订国际友好城
市协议，协议期 %年。几年间，两市间交往从一般性往来到实质
性合作，在高层互访、经济、文化和教育合作方面的交流取得了
进展。*#!, 年 ' 月，玉林市首个泰语文化中心在玉林师范学院
成立。至此，玉林师范学院已接收泰国留学生 *,'人；派出赴泰
留学生 !$'人。

泰国曼谷市副市长阿蒙上月在庆祝曼谷和北京缔结友好城市
关系 *#周年仪式上表示，曼谷与北京友好城市关系的建立增进
了两座城市在政治、社会、文化、教育、卫生、体育等领域的交
流，双方关系越来越紧密。

北京与曼谷于 !&&,年 %月正式结为友好城市。据介绍，今
年两市将举行一系列庆祝建立友好城市关系 *#周年活动，其中

包括曼谷市 !#月将在北京举行的“曼谷交易会”，以促进双方经
贸、文化建设的交流。

据悉，江苏省目前与世界%!个国家建立了*%+对友好城市，与
*##个国外城市保持了友好交流关系，与"#多个国家的!##多个民
间组织保持着友好往来，友城总数连续十多年居全国首位，进口交
易会已经成为推进江苏省与友城交流和务实合作的重要平台。

自 !&+*年长沙与刚果布拉柴维尔市建立湖南省首对友好城
市关系开始，湖南省已与世界五大洲 *"个国家建立了 %"对友好
城市关系，还建立了 !#&对友好合作伙伴关系或经贸合作伙伴关
系、"##多对友好院校关系。在经贸、科技、文化、教育等各行
业各领域，湖南与这些友好城市展开了丰富多彩的交流与合作。

国际形象增添光彩

在 *#!,广西南宁国际友好城市交流与合作研讨会上，澳大
利亚班达伯格市市长麦尔福曼说：“!&&+ 年，南宁市与班达伯
格市正式结为友好城市。每一次我来南宁都会觉得变化特别大，
城市发展经验值得借鉴和学习。我要把南宁市发展的经验、政策
带回去，增进两个城市之间的互相了解。友好城市建设给中国城
市国际形象增添了光彩。”

记者了解到，四川很多城市现在已经跟泰国城市结成友好城
市关系，其中成都市与清迈、乐山市与巴蜀府、凉山州与北碧府
建立友好城市关系已经过全国友协批准，泰王国驻成都总领事郭
梅特先生笑着说“相当于目前它们已经‘订婚’了。”

据李利国介绍，作为中国人民对外友好协会的姐妹组织，中
国国际友好城市联合会受国务院委托，负责协调管理中国的友好
城市工作。

将该会在今后的 !#年中将继续大力促进我国东部沿
海省市国际友城的发展，进一步加快我国中西部地区国际
友城的发展，使我国友城发展形成以东部带动中西部地区
国际友城发展的良性循环态势。继续巩固加强与周边
近邻国家的友城关系，发展与西方先进国家的友城
关系，要重点推动与拉美、非洲、南亚、东南
欧国家的友城关系，形成全方位、多领域的对
外交流合作态势。
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本报北京 !月 "$日电（记者王珂）在 #$日审计机关成
立 %& 年之际，审计署公布了一组统计数据：'& 年来，审计机
关直接促进增收节支和挽回损失 #()万亿元，移送违法违纪
事项和犯罪案件线索 *()万件，参与 +&&多件法律法规的立
法协调工作。

审计机关除对中央预算执行等情况一年一审之外，还围
绕中央重大政策措施的贯彻落实、重大投资项目和重大公共
事件等开展了大量专项审计，累计直接促进增收节支和挽回
损失 ,()万亿元。'&年来，我国在国际上率先开展了对各级各
类领导干部的经济责任审计，累计审计领导干部近 -&万名，
其中省部级领导干部 ),-名。

30年审计挽回1.2万亿损失

据新华社韩国济州岛 ! 月 "# 日

电（记者张青、姚琪琳）当地时间,-

日))时*'分，由中国海航派出运送“海
娜号”邮轮滞留乘客的第-架次飞机从
韩国济州国际机场起飞，至此共有
,,&&余名船上游客离开济州岛回国。

据中国驻济州总领馆方面的消
息，当天海航共派出了 -架次运送滞
留游客回国的飞机。余下的 -&&多名
游客大部分将随“海娜号”一起回国，
另有小部分游客将自行办理入境手续
留下来继续游玩。最快的情况下“海娜
号”在缴纳完保释金后，,"日即可启
程回国，具体的启程时间尚未确定。
“海娜号”是中国海航旅业控股集

团有限公司旗下豪华邮轮。该邮轮 ,'

日 ," 时驶离韩国济州港时遭当地一
家法院扣押，船上 )'&& 多人，包括
,"-!名游客滞留船上。据海航集团确
认，因与江苏沙钢集团有限公司旗下
的沙钢船务有限公司存在法律纠纷，
沙钢方面通过韩国国内的代理公司向
韩国济州地方法院提起诉讼，韩国法
院受理后对“海娜号”进行了扣留。

中国驻韩国大使馆获悉这一事件
后，立即启动应急机制，并会同中国
驻济州总领馆推动韩方妥善处理纠
纷。在得知国内派包机来韩接滞留游
客后，使馆与韩国外交部等有关部门
积极沟通，推动韩方在最短时间内办
妥飞行许可等相关手续，让滞留游客
尽早回国。

海娜号邮轮千余滞留客归国


